

Pacto secreto entre Pujol y Suárez

Raúl Heras

MADRID, 23 (D16).— El actual equilibrio existente en el seno de UCD y en el Gobierno se mantendrá en el próximo Gabinete, según manifestaron fuentes de la Moncloa a D16. En Presidencia del Gobierno se considera prematuro hablar de escoramiento del partido hacia uno u otro sector en cuanto que el Gabinete futuro está sin decidir

Por otra parte, se asegura que Suárez y el catalán Pujol ya llegaron a un acuerdo que se mantiene, oficialmente, en secreto.

Las mismas fuentes manifestaron que desde los socialdemócratas a los democristianos y liberales están jugando sus bazas cara a su presencia en el Gobierno y que cada uno intenta decantar la opinión de Suárez hacia su lado.

Respecto al tema de la investidura, ralentizado hasta que el Rey inicie las consultas con los distintos partidos —que en la Zarzuela piensan será la próxima semana, el mismo lunes 26 o martes 27, ya con ambas Cámaras funcionando—, Adolfo Suárez pasará con notable, ya que se han realizado y se mantienen contactos con Convergencia y Unión de Cataluña para asegurar los votos de sus ocho diputados

Pujol, en la Moncloa

Jordi Pujol mantuvo en los últimos días conversaciones con Adolfo Suárez en la Moncloa y las exigencias del partido catalán estarían en asegurarse una rápida marcha del Estatuto y su posterior presencia en el ente autonómico, así como una de las secretarías del Congreso. La inclusión de uno de sus hombres en el nuevo Gobierno se habría abandonado. Y ambas partes se comprometieron al silencio para no influir en la campaña municipal, sobre todo en Cataluña y las expectativas de Jordi Pujol.

En semejante tesitura estaría el PSA de Rojas Marcos, con la ventaja de que su deseo de formar grupo parlamentario propio ya



Jordi Pujol

a contar con el apoyo del PSOE y PCE, que aprovecharán para formar dos grupos, el nacional y el catalán, a través del PSC y PSUC, respectivamente.

El moderado optimismo que se registra en los círculos más cercanos al presidente, se transforma en moderado pesimismo en el ala más progresista de la UCD, para la que se ha producido un desplazamiento hacia la derecha dentro del partido gubernamental, si bien en estos momentos el reparto de carteras que se ha realizado a través de los

medios de comunicación no responde a ningún planteamiento serio de Suárez.

Miembros de la ejecutiva de UCD piensan que se está perdiendo un tiempo precioso —quizá no había otro remedio, matizan— en dos temas como la economía y el País Vasco, que reclaman soluciones urgentes y planteamientos a corto y largo plazo.

El salto de las municipales, afirman, va a ser demasiado largo, ya que los resultados totales y el análisis de los mismos se tardará en hacer y, en un primer momento, todos se apuntarán la victoria.

Para estos sectores de UCD, el triunfo de su partido en Madrid está asegurado, ya que la candidatura de Alvarez va a movilizar a toda la derecha, mientras que la izquierda se presenta dividida en tres, y el máximo rival del candidato ucedista, el socialista Tierno Galván, no parece contar con el apoyo del aparato del partido.